
 
SÍNTESIS INFORMATIVA 

Comunicación Social 

 

 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
MIÉRCOLES, 17 DE FEBRERO DE 2021 

 
  



 
SÍNTESIS INFORMATIVA 

Comunicación Social 

 
  



 
SÍNTESIS INFORMATIVA 

Comunicación Social 

 
  



 
SÍNTESIS INFORMATIVA 

Comunicación Social 

 
  



 
SÍNTESIS INFORMATIVA 

Comunicación Social 

 
  



 
SÍNTESIS INFORMATIVA 

Comunicación Social 

 
  



 
SÍNTESIS INFORMATIVA 

Comunicación Social 

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ANALIZAN POSIBLES DELITOS ELECTORALES” 
Tijuana.-Carlos Barboza Castillo, fiscal especializado para la atención de delitos 
electorales, informó que un total de 725 conductas están siendo observadas por 
presuntamente haber cometido un delito electoral, mismos que se cometieron del 7 al 
31 de enero, de acuerdo al monitoreo ciudadano que realiza la dependencia a su 
cargo. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/analizan-posibles-delitos-electorales-
6370096.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“EN ENERO SE COMETIERON 725 PRESUNTOS DELITOS ELECTORALES EN BC” 
Tijuana, 16 de febrero.- Del 7 al 31 de enero se cometieron 725 actos que están 
siendo observados por presuntamente haber cometido un delito electoral, informó el 
fiscal especializado para la Atención de Delitos Electorales en Baja California, Carlos 
Barboza Castillo. 
https://jornadabc.mx/tijuana/16-02-2021/en-enero-se-cometieron-725-presuntos-
delitos-electorales-en-bc 
  
  
AFN TIJUANA. 
“INICIA FEBC ACTAS CIRCUNSTANCIADAS POR PRESUNTOS DELITOS 
ELECTORALES” 
TIJUANA BC 16 DE FEBRERO DE 2021 (AFN).- La Fiscalía Especializada para la 
Atención de Delitos Electorales en Baja California (FEBC) inició tres actas 
circunstanciadas por presuntos delitos electorales, e inició ocho fichas técnicas sobre 
hechos que se presume, pueden ser constitutivos de infracciones a la Ley, informó su 
titular, Carlos Barbosa Castillo. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/115022_inicia_febc_actas_circuns
tanciadas_por_presuntos_delitos_electorales 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“INE BC OFRECE REIMPRESIÓN DE LA CREDENCIAL A PARTIR DEL 17 DE 
FEBRERO” 
BAJA CALIFORNIA. - A partir del 17 de febrero y hasta el 25 de mayo, los módulos 
de atención ciudadana brindarán atención previa cita a las y los ciudadanos que 
requieran realizar la reimpresión de su Credencial para Votar debido a robo o 
extravío, por lo que, ya podrán comunicarse a través del número de INETEL al 800 
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433 200 o visitar la página https://www.ine.mx/credencial/ para agendar una 
cita.  
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/626361/ine-bc-ofrece-
reimpresion-de-la-credencial-a-partir-del-17-de-febrero.html 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
PROCESO. 
“INE RECHAZA BAJAR SPOT DE MORENA; TEPJF ANALIZARÁ SI ES CALUMNIA 
AFIRMAR QUE HUBO FRAUDE EN 2006” 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional 
Electoral (INE) negó al Partido Acción Nacional (PAN) medidas cautelares para retirar 
el spot de Morena llamado Tumor v. 2, porque de manera preliminar no incurre en 
uso indebido de la pauta ni en actos anticipados de campaña. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2021/2/16/ine-rechaza-bajar-spot-de-
morena-tepjf-analizara-si-es-calumnia-afirmar-que-hubo-fraude-en-2006-
258418.html 
   
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  

-      LOCALES 
  
  
RADAR BC. 
“FUNCIONARIA UTILIZA NUEVAMENTE CASA DE LA CULTURA PARA 
PROMOCIONARSE ELECTORALMENTE” 
Mexicali. Pese a que la Casa de la Cultura se encuentra bajo el resguardo  de la 
Dirección de Arte y Cultura del Ayuntamiento de Mexicali, su titular Norma Bustamante 
Martínez nuevamente utilizó esas instalaciones para promocionarse en cara al 
próximo proceso electoral. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/16321/funcionaria-utiliza-nuevamente-casa-de-
la-cultura-para-promocionarse-electoralmente 
  
  
RADAR BC. 
“SEÑALAN A MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA POR HACER CAMPAÑA CON 
RECURSOS PÚBLICOS” 
Mexicali. La Presidenta del Partido Acción Nacional (PAN) en Mexicali, Lucía Villareal 
Camarena, en conjunto con la diputada Eva María Vázquez señalaron al gobernador 
del Estado, Jaime Bonilla Valdez y a la alcaldesa de Mexicali, Marina del Pilar Ávila 
Olmeda de hacer proselitismo político en eventos públicos. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/16316/senalan-a-marina-del-pilar-vila-
olmeda-por-hacer-campana-con-recursos-publicos 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SI LUPITA DICE QUE NO, HAY CANDIDATAS EN EL PAN” 
En caso de que la ex reina de belleza, Lupita Jones Garay, rechace la candidatura a 
la gubernatura de Baja California por la alianza opositora conformada por los 
partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución 
Democrática (PRD), existen militantes panistas y ciudadanas enlista para ser tomadas 
en cuenta en la próxima jornada electoral. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/si-lupita-dice-que-no-hay-candidatas-
en-el-pan-6371654.html 
  
  
AFN TIJUANA. 
“TALAVERA O MATA, OTROS PERFILES SI JONES NO ACEPTA CANDIDATURA”: 
PAN 
MEXICALI BC 16 DE FEBRERO DE 2021 (AFN).- Las panistas Eloísa Talavera o Lizbeth 
Mata Lozano, podrían ser perfiles adecuados para la candidatura a la gubernatura 
de Baja California, en caso de que Lupita Jones no acepte esa posición por la alianza 
del PAN, PRI y PRD, señaló la dirigente de Acción Nacional en Mexicali, Lucía 
Villarreal Camarena. 
http://www.afntijuana.info/politica/115027_talavera_o_mata_otros_perfiles_si_jo
nes_no_acepta_candidatura_pan 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SÍ HAY PISO PAREJO”: ISMAEL BURGUEÑO 
Tijuana.- Un aspirante puede tener 50 espectaculares pero eso no lo posiciona en las 
colonias, aseguró Ismael Burgueño Ruiz, delegado en funciones de presidente de 
Morena en Baja California, quien además es aspirante a representar a Morena en la 
contienda por la alcaldía de Tijuana. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/si-hay-piso-parejo-ismael-burgueno-
6373083.html 
  
  

  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
   
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BONILLA APROVECHA TRANSMISIÓN PARA HABLAR BIEN DE SU MEDIO DE 
COMUNICACIÓN” 

Tijuana.- Para el gobernador de la entidad todos los medios de comunicación de Baja 
California, excepto el suyo, han sido parte de una campaña en contra del actual presidente 
del país, Andrés Manuel López Obrador. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bonilla-aprovecha-transmision-para-hablar-
bien-de-su-medio-de-comunicacion-6371276.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
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“DENUNCIAS DE BONILLA CONTRA ‘KIKO’ VEGA SON ‘CORTINAS DE HUMO’”: 
FRANCISCO RUEDA 

gMexicali, 16 de febrero.- El ex secretario general de Gobierno, Francisco Rueda Gómez 
calificó como una “cortina de humo” las denuncias realizadas por la actual administración 
estatal encabezadas por Jaime Bonilla Valdez en contra del ex gobernador Francisco Vega 
de Lamadrid y alguno de sus más cercanos colaboradores, por lo que le pidió que se ponga 
a trabajar. 
https://jornadabc.mx/tijuana/16-02-2021/denuncias-de-bonilla-contra-kiko-vega-son-
cortinas-de-humo-francisco-rueda 

   
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“ES MEXICALI ÚNICO MUNICIPIO QUE NO DEBE AGUA”: BONILLA 

La alcaldesa de Mexicali, Marina del Pilar Ávila Olmeda fue reconocida por el 
gobernador Jaime Bonilla Valdez, debido a que la capital es el único municipio que 
no adeuda agua. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Es-Mexicali-unico-municipio-que-no-
debe-agua-Bonilla-20210217-0004.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“A LA BAJA ROBOS EN MEXICALI”: FISCAL REGIONAL 

Durante la actual administración de la Fiscalía Regional de Mexicali presenta un 
deceso del 20% en incidencia delictiva, esto confirmó el Fiscal Regional de Mexicali, 
Pedro Ariel Mendivil Garcia. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/policiaca/a-la-baja-robos-en-mexicali-
fiscal-regional-6371871.html 
  
  
  

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EN ANÁLISIS DEMANDA CONTRA LÍDER SINDICAL POR CIERRE DE OFICINAS 
MUNICIPALES” 
El XXIII Ayuntamiento de Mexicali se encuentra todavía analizando las acciones 
realizadas por el líder del Sindicato de Burócratas, Manuel Guerrero, el pasado 
jueves que se realizó una manifestación, paro de labores y cierre de las oficinas 
municipales, por lo cual podría hacerse acreedor a una denuncia penal. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/en-analisis-demanda-contra-lider-
sindical-por-cierre-de-oficinas-municipales-6371674.html 
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LA CRÓNICA. 
“TIENE MEXICALI MENOR ÍNDICE DE DESOCUPACIÓN” 
Durante los últimos tres meses de 2020 Mexicali fue la ciudad con menor desocupación 
en todo el país con una tasa de 2.4%, de acuerdo a los resultados de la Encuesta 
Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi). 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Tiene-Mexicali-desocupacion-mas-
baja-en-el-pais-20210216-0017.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“SEGURIDAD SERÁ TEMA PRIORITARIO”: KARLA RUIZ 
Tijuana, BC.- En los 7 meses restantes del 23 Ayuntamiento de Tijuana, la alcaldesa, 
Karla Ruiz Macfarland, buscará dejar un precedente en el tema de seguridad, 
atacando la inseguridad desde la raíz del problema de manera preventiva. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Seguridad-sera-tema-prioritario-
Karla-Ruiz-20210217-0001.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ALCALDE DE TIJUANA Y SAN DIEGO TRABAJARÁN DE LA MANO PARA 
IMPULSAR EL DESARROLLO EN AMBAS CIUDADES” 
Tijuana.- Con el objetivo de contribuir al bienestar de todos, en la mega región San 
Diego-Tijuana, la alcaldesa de Tijuana Karla Ruiz MacFarland, se reunió de forma 
virtual con el alcalde Todd Gloria, reafirmado el compromiso de fortalecer los lazos 
binacionales entre ambas ciudades. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alcalde-de-tijuana-y-san-diego-
trabajaran-de-la-mano-para-impulsar-del-desarrollo-en-ambas-ciudades-
6371942.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“SOSTUVO ALCALDESA DE TIJUANA REUNIÓN CON REPRESENTANTES DE LA 
COMUNIDAD LGBT” 
Tijuana, 17 de febrero.- Con el objetivo de abordar distintas propuestas en beneficio 
de colectivos a través de consensos entre los participantes, la alcaldesa de Tijuana, 
Karla Ruiz MacFarland se reunió con algunos grupos de la comunidad LGBT en las 
instalaciones de palacio municipal durante el martes.   
https://jornadabc.mx/tijuana/17-02-2021/sostuvo-alcaldesa-de-tijuana-reunion-
con-representantes-de-la-comunidad-lgbt 
  
  
-      ENSENADA 
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FRONTERA. 
“REGIDORAS LLAMAN A COMPARECER AL TITULAR DE LA ADMINISTRACIÓN 
URBANA” 
Luego de que integrantes de la Asociación de Colonos de Zona Playitas presentaron 
vía oficio, inconformidad por la construcción de una torre de departamentos que 
aseguran, están de manera irregular, las regidoras Brenda Valenzuela Tortoledo y 
Alejandra Camargo Gutiérrez, piden la comparecencia del titular de Administración 
Urbana y Ecología, Héctor Villalobos Buelna.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Regidoras-llaman-a-comparecer-
al-titular-de-la-Administracion-Urbana---20210216-0027.html 
  
  
EL VIGÍA. 
“DEMANDÓ CELSOL AL AYUNTAMIENTO” 
De incumplido, mentiroso y ‘mala paga’ acusó la empresa instaladora de las 
luminarias en el municipio de Ensenada, al Gobierno Municipal 
https://www.elvigia.net/general/2021/2/17/demando-celsol-al-ayuntamiento-
363848.html 
  
  
-      TECATE 

  
  

EL MEXICANO. 
“ZULEMA EVADE A LA JUSTICIA ARGUMENTANDO COVID-19” 
TECATE. – Aunque tenía que comparecer en la Fiscalía General del Estado (FGE) ante 
las denuncias en su contra por tomas clandestinas y robo de agua potable, la 
alcaldesa de Tecate, Zulema Adams, se ausentó con el argumento de que padecía 
síntomas de coronavirus. 
https://www.el-mexicano.com.mx/Noticia/Estatal/3469/Zulema-evade-a-la-
justicia-argumentando-Covid-19 

  
   
  
  

CONGRESO 

  
  
AFN TIJUANA. 
“DIPUTADOS APRUEBAN FECHA 31 DE MARZO COMO LÍMITE PARA ENTREGA-
RECEPCIÓN DE ENSENADA-SAN QUINTÍN” 
MEXICALI BC 16 DE FEBRERO DE 2021 (AFN).- Diputados del Congreso del Baja California 
aprobaron el dictamen que ordena al municipio de Ensenada entregar todos los bienes 
muebles e inmuebles y presupuesto que corresponda a la nueva zona territorial del recién 
creado municipio de San Quintín. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/115039_diputados_aprueban_fecha_31
_de_marzo_como_limite_para_entrega_recepcion_de_ensenada_san_quintin 
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SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“SERÁ 2021 AÑO DE SUBSISTENCIA PARA COMERCIO”: CANACO 
"Este año para los comercios será de subsistencia por lo que tenemos que trabajar 
mucho para recuperarnos del 2020 y evitar más crisis económica". Así es como lo dijo 
Lidia Granados, presidenta de la Cámara Nacional de Comercio, quien tras el cambio 
de semáforo Covid-19 a color naranja, espera mejor salud financiera para los 
comerciantes. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Este-2021-sera-de-subsistencia-
para-todos-los-comercios-Canaco-20210216-0023.html. 
  
 

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  

-      MEXICALI 
  
  

LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“COADYUVAN ESTADO Y MUNICIPIO EN PROYECTO ESRTATÉGICO PARA 
PADRES DE FAMILIA” 
A fin de apoyar a los padres de familia a ser facilitadores de sus hijos en las clases 
en línea que se han instaurado derivado de la contingencia de salud por el Covod-
19, y que con ello prevean el contacto de los menores con contenido inapropiado en 
internet, se signó el convenio entre el Sistema Educativo Estatal y el Ayuntamiento de 
Mexicali para el programa “Padres en la Red”. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/coadyuvan-estado-y-municipio-en-
proyecto-estrategico-para-padres-de-familia-6371618.html 

  
  

SALUD. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VACUNA, PRIMERO EN ZONAS RURALES DE BAJA CALIFORNIA” 
Tijuana.- El secretario de Salud, Alonso Pérez Rico, mencionó que se inició con la vacunación 
en zonas rurales y en este periodo no habrá vacunación en las zonas urbanas de las ciudades 
de Tijuana y Mexicali. Con el esquema de vacunación a adultos mayores se pretende disminuir 
la mortalidad en Baja California. 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vacuna-primero-en-zonas-rurales-de-baja-
california-6371786.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“DISMINUYEN CASOS ACTIVOS DE COVID-19” 
Tijuana.- Tras varias semanas rondando los mil casos activos de Covid-19 la entidad comienza 
a tener cifras cada vez más bajas en ese renglón, detalló el titular de la Secretaría de Salud 
de Baja California, Alonso Pérez Rico. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/disminuyen-casos-de-activos-de-covid-19-
6372667.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“ADULTOS MAYORES ACUDEN POR VACUNA ANTI-COVID EN SANTA ISABEL” 
Un grupo de adultos mayores fueron citados previamente en los Centros de Salud 
ubicados en la zona de los Santorales al poniente de Mexicali, en donde recibieron 
la vacuna contra el Coovid-19. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Adultos-mayores-acuden-por-
vacuna-anti-covid-en-Santa-Isabel-20210216-0007.html 

 
  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“AUMENTA GENERACIÓN DE BASURA ELECTRÓNICA; BC OCUPA EL TERCER LUGAR 
NACIONAL” 
A nivel nacional Baja California ocupa el tercer lugar en la generación de basura electrónica, 
residuos de la incorrecta acumulación de monitores, impresoras, televisiones y teléfonos que 
dejaron de funcionar. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aumenta-generacion-de-basura-electronica-
bc-ocupa-el-tercer-lugar-nacional-6371898.html 
                 
   

  

DERECHOS HUMANOS. 
   

-      ROSARITO 
  
  
FRONTERA. 
“POLICÍA DE ROSARITO, LA MÁS DENUNCIADA POR VIOLACIÓN A DERECHOS 
HUMANOS” 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vacuna-primero-en-zonas-rurales-de-baja-california-6371786.html
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Playas de Rosarito.- Los policías de Rosarito han sido quienes más quejas por parte 
de la ciudadanía recibieron ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos 
(Cedhbc), durante el 2020, por presuntas detenciones arbitrarias, trato cruel e 
inhumano, entre otros. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Policia-de-Rosarito-la-mas-
denunciada-por-violacion-a-Derechos-Humanos-20210216-0031.html 
  
  

  

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 
  
  
LA CRÓNICA. 
“VIENE AMLO EL SÁBADO A INAUGURAR CUARTEL DE LA GN” 
Tijuana, BC.- El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que realizará este fin de 
semana una gira por Sonora, Baja California y Baja California Sur. Grupo Healy le preguntó 
al mandatario sobre el plan de seguridad que anunció en diciembre para los 15 municipios 
más violentos del País, entre ellos Cajeme, Sonora y Tijuana, Baja California. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Viene-AMLO-el-sabado-a-inaugurar-cuartel-
de-la-GN-20210217-0003.html 
  
  
LA JORNADA. 
“MÉXICO DENUNCIA HOY INEQUIDAD CON VACUNAS ANTE ONU” 
Ciudad de México, 17 de febrero.- La cifra de vacunas contra el Covid-19 que México ha 
contratado y comprometido es de 234 millones 330 mil dosis. Con ellas podrá inocular a 134 
millones 660 mil habitantes, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Por su parte 
el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, y el canciller Marcelo Ebrard 
comentaron que en el seno del Consejo General de Seguridad de la ONU en Nueva York, 
México expondrá sus argumentos en contra del acaparamiento del antiviral por parte de los 
países productores, hecho que genera el desamparo en las naciones menos favorecidas. 
https://jornadabc.mx/tijuana/17-02-2021/mexico-denuncia-hoy-inequidad-con-vacunas-
ante-onu 
  
  

  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“LEYZAOLA SIN POSIBILIDAD DE REGRESAR Y REGISTRARSE” 
  

-      SE AMPARA ANTE OTRO JUZGADO, PERO LE NIEGAN LA SUSPENSIÓN, PORQUE 
YA TIENE UNA A SU FAVOR 
-      EL PRD PRESENTARÁ A RAMOS, ESTE SÁBADO 20 

  
TIJUANA BC 16 DE FEBRERO DE 2021 (AFN). – El teniente coronel Julián Leyzaola Pérez, 
quien por tercera ocasión quiere buscar la presidencia municipal de Tijuana, no puede -como 
han sostenido algunos- regresar a Baja California sin ser detenido, no obstante que, como se 

https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Policia-de-Rosarito-la-mas-denunciada-por-violacion-a-Derechos-Humanos-20210216-0031.html
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informó el año pasado, un juez Federal le concedió en julio de 2020, una suspensión definitiva, 
dentro del juicio de amparo que promovió para no ser aprehendido. 
De hecho, por razones que se desconocen, se promovió otro juicio de amparo, contra las 
mismas autoridades y por las mismas causas, en este año 2021, sobre el que los especialistas 
señalan, que no tenía caso hacerlo porque ya tenía una resolución favorable, sin embargo, 
se hizo y el caso recayó en el mismo juzgado segundo de distrito -en materia de Amparo y 
juicios federales- a cargo del juez Brando Arturo González Ramírez, por tratarse del mismo 
quejoso. 
En esta nueva demanda, el mencionado juez le negó la suspensión definitiva porque la ley en 
la materia establece que, si ya existe un precedente (de un caso igual) cualquier otro debe 
quedar sin materia, así es que resolvió negando la suspensión definitiva, solicitada en el caso. 
De esta forma, la primera resolución -que fue positiva al teniente coronel- sigue estando 
vigente, y usted seguramente pensará que, con esto, el militar en retiro puede muy 
tranquilamente venir a Baja California -y buscar su registro ante las autoridades electorales- 
sin embargo, hay un “pero” de esos que nunca faltan. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/115040_afn_politico_leyzaola_sin_posibilidad_d
e_regresar_y_registrarse 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
SIN PISO PAREJO… VISITA… 
  
Así es como se puede sentir cualquier ciudadano que busque una candidatura independiente 
a cualquier puesto de elección popular, ya que son los partidos políticos tradicionales los que 
siguen inclinando la balanza hacia su favor. Para FERNANDA FLORES AGUIRRE, ex candidata 
independiente, sigue siendo muy complicado la participación por esta vía, pues simplemente 
“no hay piso parejo”. Y es que la odisea comienza desde la recolección de apoyo a través 
de firmas ciudadanas, que dicho sea de paso es un porcentaje nada sencillo de lograr, pero 
además para este proceso no se cuenta con ningún tipo de apoyo económico, por lo que 
todos lo gastos para la “pizca de confianza” corre a cuenta de los interesados. Y hablando 
de recursos económicos son los partidos de siempre los que se llevan las mejores tajadas, 
mientras que para los candidatos independientes la bolsa es menor, y tiende a irse 
reduciendo en la medida de que se vayan inscribiendo más candidatos independientes, a tal 
grado de poder ser casi diluida a ceros. FLORES AGUIRRE fue una de las impulsoras de la 
iniciativa “Sin votos no hay dinero” que buscaba realmente asignar recursos a quienes 
realmente lograran el voto de los ciudadanos. Destacó que hoy más que nunca los ciudadanos 
deben participar en los procesos electorales pues siguen siendo la minoría quienes deciden 
sobre el resto de la población, lo que atribuye también a que han sido los partidos de siempre 
los que abusan de sus propuestas a representantes, que no están a la altura de la ciudadanía 
y es por ello que los mismos ciudadanos no se sienten identificados por quienes son postulados 
por los partidos polìticos de siempre. Destacó que aunque la aplicación para la recolección 
de firmas ciudadanas desarrollada por los institutos electorales ha tenido una mejora, es 
cierto que también se siguen presentando fallas en los sistemas, no solo por la tardanza de 
los mismos, sino también porque no se adecuan del todo a las diversas plataformas existentes 
en telefonía. A lo anterior también habría que sumarse la gran desconfianza que existe entre 
la población de mostrar y dar datos personales mediante la credencial de electoral, pues 
algunos partidos se encargaron de acrecentar la desconfianza en este sentido, por lo que 
aclara FLORES AGUIRRE que los datos proporcionados a un candidato independiente son 
totalmente seguros y en ningún sentido representa un riesgo electoral. Finalmente FERNANDA 

http://www.afntijuana.info/afn_politico/115040_afn_politico_leyzaola_sin_posibilidad_de_regresar_y_registrarse
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exhortó a la población a participar en el próximo proceso electoral, así como analizar 
exhaustivamente todos los perfiles que se nos presentan y así tomar una mejor decisión sobre 
a quién dar la confianza a través del voto. Por lo pronto el camino hacia una candidatura 
independiente sigue siendo bastante complicado, por ello la importancia de seguir 
impulsando esta opción realmente ciudadana que parece seguir perdiendo de momento la 
batalla contra la maquinaria partidista que se regocija en la poca participación de las 
elecciones y a una intensa operación de las estructuras afín. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-6372463.html 
  
  
AGUA CALIENTE / FRONTERA. 
CONFIRMA AMLO VISITA A TIJUANA… ANALIZAN CAMBIOS EN DELEGACIONES… 
INTERPONEN QUEJA POR REUNIÓN EN OFICINA… RENUNCIA REGIDORA DEL PT… 
  
El video donde se evidenció a la alcaldesa de Rosarito, Araceli Brown Figueredo, festejando 
con grupo norteño y bebidas embriagantes en la mesa de su oficina, difundido en redes 
sociales el pasado mes de noviembre, es el motivo por el que el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, revisa una denuncia interpuesta por una militante de Morena de 
nombre Catalina Rodríguez. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/columnas/Confirma-AMLO-visita-a-Tijuana-
20210217-0009.html 
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